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校企合作课程建设

会议纪录（一）

会议主题 如何落实精品专业、校企合作建设

会议时间 2019 年 6 月 20 日

会议地点 学校 2实训楼会议室

会议主持 周再玉

会议记录 陈晓敏

参会人员 校企合作专业建设委员会全体成员

会议内容

一、为了进一步深化教学改革，加强省级示范性专业建设指导工作，

全面提高教学质量，更好地适应我校省级示范性专业建设发展的需要，

我校已成立专业建设委员会，下设专业建设领导小组。专业建设委员会

主要职责是研究我校专业建设及发展的基本问题、制定专业发展规划、

推动我校精品专业及精品课程的建设。具体职责包括以下几个方面。

1、对专业设置的可行性进行论证或咨询；

2、审议各专业的发展规划；

3、对学校各专业的建设方向、专业人才培养目标、人才培养规格

及与之相适应的理论教学体系和实践教学体系等进行指导；

4、对各专业教学计划、课程设置进行咨询；

5、审核专业教学计划、专业主干课程和技能训练课程的教学大纲；

6、指导实践性教学与实习、实训基地的建设；

7、协助校外实践教学基地岗位的安排；

8、负责新申办专业的论证和报批；负责每年各专业招生计划的审

定；

9、负责学校精品课程、精品专业建设的宏观指导与管理及相应教

研项目的管理工作；

10、组织各部及教务处进行教学内容和课程体系改革、教学方法与

手段改革；



11、组织国家级、省级、校级教研项目课题的申报、论证、结项验

收；

12、负责教研项目经费的管理；

13、组织召开专业建设委员会会议及其他学术会议。

二、精品专业与其他专业的联系。

精品专业的建设并不是孤立的，而是与其他专业相互促进互为依托

的，并最终带动其他专业的发展。同时精品专业的建设也离不开其他专

业的基础作用与推动作用。

三、通过加强专业建设以推动“校企合作”，促进“校企合作”工

作健康发展。

我们应进一步深化“以服务为宗旨，以就业为导向，走产学结合之

路”的指导思想，推进校企合作工作，积极引入校外资源，提升学校专

业内涵建设，促进教育教学改革，使我们的教学更好地服务区域经济建

设，为社会培养更多的企业需要的高素质人才。教学工作中，我们应充

分考虑行业需求与专业建设的对接，结合学校实际及发展需要建设实训

实习基地，为企业骨干与师资交流，企业员工培训与学校职业教育、职

业技能培养打造平台，以推动学校和企业之间的联系与沟通，实现校企

合作的双赢。

发言摘要：

周再玉（学校校长）：

我校专业建设工作正在逐步走向规范化，正在形成自己的工作思路

和方法。目前中职学校发展面临严竣的挑战，如何促进学校发展，关键

在于教学工作的顺利、正常的开展，而教学工作的成效很大程度上取决

于专业建设的科学与否，所以我校审时度势，成立了专业建设委员会。

专业建设委员会责任重大，重点要规划好我校专业建设发展方向，推广

适应社会发展需要的新专业，为学校专业设置与筹建、招生就业、师资

队伍建设、实验室建设、教学科研等方面工作做出贡献。

我们应以此为契机，抓好专业建设，并通过精品专业的建设带动其

他专业发展，推动我校专业建设工作向纵深发展。目前我们的工作重点



一是建立一支稳定的师资队伍，为专业建设储备力量；二是加强课程建

设，使课程设置向科学化、标准化、规范化方向发展。

刘长青（四川安宁铁钛股份有限公司总经理）：

现在社会需要的是有一定技能的行业从业人员，因此专业设置应充

分考虑市场需要，同时建议学校对现有实训车间进行局部改造，增加一

些实习设备，重点培养学生的动手能力。当然，教师的专项能力相当重

要，这是关系到能否搞活课程教学的关键，关系到专业改造能否成功的

关键。同时，学校应重视专业如何延伸，如何形成专业链、专业群等问

题，要根据市场需求，结合中职学校学生的基本现状，比如当前高级机

电类维修人员很匮乏，中职学生中素质较高的学生通过学校培养，完全

有能力胜任这一工作，该专业市场前景很广阔，建议加快专业开发的建

设步伐。

本次会议还就其它关于专业建设的其他相关问题进行了交流，如关

于人才市场前景，部分课程设置的合理性、“双师型”教师的培养等。
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